

LA BANQUE NATIONALE

Cinquante-sixième Rapport Annuel 1916.

Mercredi, le 14 juin, à 3 heures p.m., la cinquante-sixième assemblée annuelle des actionnaires de La Banque Nationale a eu lieu dans les bureaux de la Banque.

Etaient présents :

MM. Rodolphe Audette, J. B. Laliberté, Victor Châteauevert, Nazaire Fortier, Charles Pettigrew, Nap. Drouin, Nap. Lavoie, Révd. Chanoine J. C. Arsenault, Révd. Tancrede J. Paquet, MM. Chs. Angers, Alexandre Drouin, Thomas Breen, Lt.-Col. Chs. A. Chauveau, Alph. A. Déchéne, Frs. Delisle, Sr., Charles Cloutier, J. F. Dumontier, N. Arthur Drolet, Pierre Drapeau, Chs. Grenier, N.P., Capt. L. Robert Demers, A. S. Garneau, Charles Koenig, Elz. Labrecque, M.D., M. A. Labrecque, S. Jules Larue, N.P., J. A. Mailloux, J. B. Plamondon, J. X. Rainville, Arthur E. Scott, Zotique Turgeon, Georges V. Tessier, Ulric Tessier, etc., etc.

M. Rodolphe Audette fut appelé à présider l'assemblée et M. P. Lafrance fut prié d'agir comme secrétaire.

Avant de procéder à la lecture du rapport annuel, les messieurs dont les noms suivent furent élus scrutateurs, savoir : Lt.-Col. Chs. A. Chauveau, MM. N. Arthur Drolet et Zotique Turgeon.

Le président donna alors lecture du rapport suivant :

RAPPORT DU BUREAU DE DIRECTION DE LA BANQUE NATIONALE.

Messieurs les actionnaires,

Nous avons l'honneur de vous présenter le résultat des opérations de la banque pour l'année terminée le 29 avril 1916, résumé dans l'état du compte de Profits et Pertes qui suit :

La Balance au crédit de Profits et Pertes, le 30 Avril 1915..	\$ 48,006.47
Les profits de l'année, après avoir pourvu pour les intérêts accrus sur dépôts et pour les dettes mauvaises et douteuses, sont de	341,003.45
Formant la somme de	\$389,009.92
Qui a été appropriée comme suit :	
à Dividendes trimestriels, au taux de 8 pour cent par année (soit 2 pour cent payable les 2 août, 2 novembre, 1er février et 1er mai)	\$160,000.00
à Fonds de Réserve	100,000.00
à Dépréciations sur valeurs et contingents	50,000.00
à Fonds de Pension	10,000.00
à Taxe de Guerre sur Circulation	6,666.67
à Fonds Patriotique	7,500.00
	<u>334,166.67</u>

Laissant au crédit du compte de Profits et Pertes une balance de

\$ 54,843.25

C'est une grande satisfaction pour nous de pouvoir vous soumettre un résultat aussi satisfaisant. Si vous comparez cet état, vous constaterez que l'an dernier, nous avons un montant de \$20,000, comme Taxe de Guerre sur la Circulation; c'est que nous avons pourvu pour ce que nous devons payer jusqu'au 31 décembre 1915, c'est-à-dire huit mois à l'avance. Cette année nous avons, pour nous mettre d'accord avec ce qui est fait par les autres banques, chargé que ce qui a été payé à date. L'an prochain, cet item sera de \$20,000, et sera le même chaque année, tant que la loi ne sera pas changée.

Donc, si vous déduisez des \$341,003.45 de profits, cette différence de \$13,333. prise sur l'an dernier, vous avez \$327,670.12, c'est-à-dire 16 2/5 pour cent sur le capital, ou 8 3-5 pour cent sur le capital et la réserve réunis, et, pour être plus juste, si vous déduisez les montants appropriés qui ne sont ni dividende ni réserve, vous aurez à déduire des \$327,670.12, \$74,166.44, laissant une balance de \$253,503.45, c'est-à-dire 12.68 pour cent sur le capital, ou 6.67 pour cent sur le capital et la réserve réunis.

Les différents items de notre bilan, dont lecture vous sera faite dans un instant, indiquent une progression normale et satisfaisante. C'est un témoignage de la confiance publique envers notre institution canadienne-française, qui nous honore, mais qui, en même temps, nous oblige à travailler non seulement dans l'intérêt de nos actionnaires, mais aussi au bien général de ce public qui nous encourage et met sa confiance en nous; c'est ce que nous nous appliquons à faire, dans la mesure de nos forces. Par nos succursales et nos sous-agences, plus répandues que jamais, nous sollicitons les dépôts, mais, en même temps, nous en faisons une distribution par nos prêts qui activent le commerce, l'industrie et surtout l'agriculture que nous atteignons par ces nombreuses succursales et agences de la campagne.

Nos succursales sont au nombre de soixante-dix-sept, une augmentation de sept sur l'an dernier. Nous avons cent trente-sept sous-agences, quarante et une de plus que l'an dernier. Nous en obtenons des résultats encourageants. Nous en avons fermé quatre durant l'année.

Nous n'avons pas l'intention de disséquer les items du Bilan, l'examen que vous en ferez, en le comparant avec l'an dernier, vous démontrera les progrès accomplis. Nous devons dire que, dans l'augmentation de nos dépôts de \$2,776,898.06, il y a environ \$900,000, qui ne sont pas de l'augmentation régulière, car elle provient de dépôts résultant de nos achats de débetures qui ne sont que temporairement entre nos mains. Notre succursale de Paris compte pour \$285,853.76, dans cette augmentation. La diminution subie à cette succursale, en août et septembre 1914, environ \$500,000,